



Pas-de-Calais : Cabre industrialise l'isolation

Florence Quille | le 19/11/2021 | [Isolation](#), [Préfabrication](#), [Pas-de-Calais](#)



Ma newsletter personnalisée



Un an après avoir repris la PME Cabre basée à Courrières (Pas-de-Calais) et spécialisée dans la rénovation et l'isolation extérieure, son dirigeant, Antoine Rocco, mise sur la préfabrication. « Les outils techniques permettent aujourd'hui de faire du sur-mesure industrialisé à un prix de revient maîtrisé », estime l'ancien directeur général adjoint de Rabot Dutilleul. Cabre a déjà largement développé la préparation de ses chantiers en amont. Les tôles sont prédécoupées et préperçées en atelier afin de limiter les nuisances sonores lors du montage.

Aujourd'hui, Antoine Rocco entend passer à la vitesse supérieure : « Les interventions en extérieur présentent une grande pénibilité et nombre de nos compagnons finissent leur carrière usés. En réalisant un maximum de gestes en atelier, on peut mécaniser certaines tâches et améliorer ainsi les conditions de travail. Par ricochet, les recrutements seront moins problématiques. » Le dirigeant

évalue à 30 % le nombre d'heures de chantier transférables en atelier. Cette mutation implique l'intégration de nouvelles compétences et le transfert de certains compagnons, après une formation ad hoc.

Entre construction classique et préfabriqué. Une équipe est déjà à l'œuvre depuis la fin de l'été sur un chantier pilote à Hem (Nord), pour Vilogia, à deux pas du lotissement rénové en 2018 dans le cadre du projet EnergieSprong visant l'industrialisation complète de la rénovation. Intégralement fabriquées en atelier, les façades étaient montées sur place en dix minutes chrono. Antoine Rocco, qui supervisait le chantier à l'époque pour le compte de Rabot Dutilleul Construction, vise un procédé plus simple à mettre en œuvre : « La fabrication des panneaux EnergieSprong - intégrant les châssis - requiert beaucoup de matière pour rigidifier l'ensemble et le déplacement de grues sur place pour la pose. Cette débauche de moyens n'est pas adaptée à la maison individuelle. » Afin de contenir les coûts, Cabre mise sur la semi-industrialisation, entre construction classique et préfabriqué. L'entreprise de 230 salariés, au chiffre d'affaires de 50 M€ en 2021, compte sur la maison individuelle pour doper son activité de 20 % dans les deux prochaines années.

[Infographie]

PUBLICITÉ Service des infrastructures de la Défense (SID) en un coup d'œil

Contenu p

LES BONNES RAISONS DE S'ABONNER

Au Moniteur

- **La veille 24h/24** sur les marchés publics et privés
- **L'actualité nationale et régionale du secteur du BTP**
- **La boîte à outils réglementaire** : marchés, urbanismes, environnement
- **Les services indices-index**

➤ **JE M'ABONNE**

Une marque du groupe

[Tout savoir sur le Moniteur](#)

[Contacts](#)

[Mentions légales](#)

[RGPD](#)

[Paramétrage Cookie](#)